

EL LUCHADOR

REDACCION Y
ADMINISTRACION
Merey, 26-36
Teléfono 2413
Horas de oficina de 9 a 1

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Trimestre, 2 pesetas
Num. suelto, 15 cts.
Precio especial de 100
emplares en adelante

Año VI. — Núm. 240

PALMA DE MALLORCA, Sábado 6 de Febrero 1937

Franqueo concertado

CASTILLA! NAVARRA! MALLORCA! CANARIAS!

En ellas revive la historia patria. Por ellas se levanta España de su abatimiento.
Sobre ellas cabalgan triunfadoras la honra Española y la gloria del Catolicismo.

Van pasando los días, las semanas y los meses, y el tiempo va engarzando con el hilo del más puro patriotismo, hazañas y más hazañas, heroísmos, valentías, generosidades y sacrificios españoles que inmortalizarían la historia de la nación más ambiciosa de gloria. Irún y San Sebastián, Badajoz, Talavera y Maqueda, Illescas, Navalcarnero y las Rozas, van rodando por las columnas de los grandes rotativos de Europa y América. Oviedo es cien veces inmortal. El Alcázar de la Imperial Toledo es en el siglo veinte la cumbre de todos los heroísmos, es el orgullo del valor humano.

Yagüe, Castejón, Queipo de Llano, Orgaz y Mola, Aranda y Moscardó, son nombres militares que se pronuncian hoy con respeto en todas las lenguas de la tierra. Franco, el invicto forjador de la España nueva, se ha apoderado de la admiración del mundo.

El movimiento nacional tiene hoy ejércitos invencibles en la tierra, en el aire y en el mar. Las provincias van cayendo unas tras otras en su poder, y los pueblos lo aclaman enardecidos. Frente al movimiento nacional, el marxismo español cobarde y sanguinario que se desmorona y camina rápidamente hacia la tumba afrentosa y humillante donde será maldecido eternamente por las futuras generaciones españolas.

TODO HA CAMBIADO

¡Pero que no olviden jamás los españoles a los artífices de nuestra victoria! ¡Que graben en lo más hondo de su alma los nombres de las provincias queridísimas que fueron el 19 de Julio de 1936 los pilares firmísimos de la nueva patria.

¡Castilla la Vieja, Navarra, Mallorca y Canarias! Viviréis eternamente en la memoria de los hijos de España.

Los que están escribiendo para la historia, los que cantan las gestas gloriosas de las provincias nacionalistas, están haciendo una labor altamente patriótica, están cumpliendo con un deber de justicia.

Castilla sale de sus brillantes plumas, heroica como la madre legítima de España y centro insustituible de todas las reconquistas y de todas las grandezas patrias.

Navarra, la inmortal, la santa, la envidiable, surge espléndida, generosa e indomable, sosteniendo en los primeros difícilísimos momentos el nombre de Dios y de España con los robustos brazos de todos sus hombres, con la sangre de todos sus hijos, con el valor legendario y jamás vencido de sus inmortales Requetés, corderos ante Dios y leones ante el enemigo. Navarra la vencedora, la que escribe su nombre inmortal en los muros de los fuertes inexpugnables de Irún y San Sebastián, donde se estrellaran antes las huestes napoleónicas y se hubieran estrellado hoy los ejércitos de Europa.

Las Canarias fidelísimas que nos guardaron primero y nos dieron después al alma del movimiento nacional, al Jefe glorioso del Estado español, al Generalísimo de nuestros ejércitos, Franco.

LA PERLA DEL MEDITERRANEO

Mallorca, la Isla dorada, es nombre querido de todos los españoles, pronunciado y escrito con respeto y cariño por los cantores de las actuales gestas nacionales. Eso nos enorgullece a los mallorquines, pero españoles hasta lo más hondo del alma, queremos que sepan nuestros hermanos del Continente, lo que Mallorca es y lo que Mallorca ha hecho por la salvación de España en los días de Julio y Agosto.

DEL TREINTA Y UNO AL TREINTA Y TRES

Mallorca, católica como la más católica de las provincias españolas, tiene la gloria de haber derrotado y aplastado al marxismo en todas las elecciones, en las del 33 y las del 36, no dejando para las izquierdas ni un puesto siquiera.

Mallorca en los años lúgubres y sanguinarios de los Azañas y los Prietos, llenó todos los Templos de la Isla, odió de corazón al laicismo y no consintió que sus hijos abandonaran los Colegios de sus heroicas religiosas establecidas en todos los pueblos de la Isla.

EN PLENO MOVIMIENTO

El glorioso 19 de Julio, Mallorca dió al Continente a su ilustre y heroico General Goded, víctima sacrificada en Cataluña por la salvación de España y puso sobre las armas toda su población masculina encendiendo en el amor a la Patria pueblos, ciudades y caseríos.

Mallorca invadida por las hordas marxistas catalanas; sin barcos de guerra, sin fuerzas aéreas, sin posibles auxilios de la península, y rodeada de Cabrera, Ibiza y Menorca en poder las tres de la canalla roja, se alzó como un solo hombre dispuesta a vencer o morir.

¡Y venció! ¡Y arrojó al mar de Son Servera y Manacor a las huestes del infame capitán Bayo! ¡Y plantó la bandera española frente a la costa toda de Levante avisando con ello al marxismo del continente, que allí estaba ella, sola en medio de los mares, pero preparada para recibir en su suelo las tropas del que fué su Capitán General, Franco, que desde Mallorca ha de reconquistar el levante catalán-valenciano.

SU JUVENTUD GLORIOSA

Mallorca tiene en pie de guerra una Juventud creyente, aguerrida y patriótica, que se cubrió de gloria en los campos de batalla, que aguantó a pecho descubierto días y más días de fuego y de metralla, frente a un enemigo dotado de aviones que ella no tenía, sostenido por barcos de guerra de que ella carecía. Los campos de Manacor y los comunistas catalanes conocen de sobra a nuestros bravísimos Requetés, a los intrépidos Falangistas, a los valientes y fidelísimos Japistas, a los de Renovación española y a nuestros invencibles Legionarios.

Esa Juventud es el alma de Mallorca, es el orgullo de nuestra Isla y cuando los vemos desfilar por nuestras calles y plazas, la sangre patria se enciende en las venas, porque ve en ellas el brío de la raza y también el espíritu guerrero de nuestra familia mallorquina.

El gorro del falangista, la boina del requeté y el capote pardo del japista, alegran los ojos y el corazón mallorquines; y quisiéramos verlos todos, todos juntos y hermanados, todos desfilando por nuestras calles y montando guardias, todos con la noble aspiración de defender hasta la muerte a su España y a su Mallorca.

¡Falanges, Requetés, Jap y Renovación! Que la sangre derramada en los campos de Manacor os aliente y os una. Que Mallorca os vea cada día más soldados, más aguerridos, y más fuertes. Unidos hoy con el lazo inrompible de la misma sangre, y que el día de la lucha contra los traidores de

Información general de la Península y del Extranjero

De los frentes bélicos

Del Centro

ANSIAS DE NUESTRAS TROPAS

En estos días pasados los temporales impidieron las operaciones; pero en defecto de ellas —jamás tan impacientemente esperadas— crecieron bien los rumores. ¿Quién los creó? ¿Qué vientos los empujaron? Yo os diría que aquí el rumor siempre optimista, no es más que un pecadillo, consecuencia de las unánimes impacencias y en definitiva antieipo de lo que fatalmente tiene que ser y de lo que será.

A pesar del temporal, nadie quiso dejarse vencer. La moral de nuestro Ejército no es frase hecha, sino sustancia tangible que moldean a su antojo los jefes, y con ella va rápidamente abriendo los victoriosos cauces de la nueva Patria. Pero para caminar por la patria es menester hallar el sitio donde poner la planta. Y el domingo todos los senderos estuvieron provisionalmente convertidos en impetuosos arroyos.

Prendieron con facilidad las nuevas de las conquistas. Borrosamente, porque nadie acertaba con el dato concreto; pero sin que surgiera sombra de duda en los oyentes. Porque es indudable que El que todo lo puede podrá detener nuestros avances; pero los rojos, no. Así fué admitido como artículo de fe que habían sido conquistados dos pueblos. La realidad, tan lacrimosa como el tiempo, era que no habían intentado tales conquistas, porque el Mando procede con más cautela que los rumoreadores y fantasiosos. Para los que tienen su absoluta y justificadísima confianza en las tropas, una fecha o varias no tienen importancia. El éxito de la finalización inmediata no puede ponerse en riesgo, y a la hora actual el tiempo es aliado de los rojos. Peor para ellos, que ven prolongarse esterilmente su agonía, y tanto mejor para nosotros, que conseguiremos el triunfo iluminado por el sol de las victorias.

LOS ALIADOS DE LOS ROJOS

Se puede asegurar que nunca llovió tanto y tan aparatosamente. La marcha sobre la capital, desde que las primeras columnas emprendieron la caminata al borde del Estrecho, hasta que los Carabancheles y la Ciudad Universitaria quedaron liberados del yugo marxista, fué una audaz y difícil maniobra que quedará en las antologías militares para ejemplo de futuros cadetes.

Pero al variar la guerra, atrincherados los rojos en la ciudad, tuvieron que cambiar también los mecanismos de la reconquista salvadora. Desbordadas todas las posiciones que geográficamente defienden Madrid, se tenía que pensar en una rendición o en una evacuación de las fuerzas milicianas, que inútilmente prolongarán la resistencia. Púedese asegurar, por el testimonio de rojos y extranjeros que han vivido la angustia del Madrid agonizante, que la Villa y Corte sería ya de España sin la coacción brutal de los bolcheviques rusos. La prolongación de la resistencia tuvo un objeto: robar, pillar, saquear; y el objeto debe de estar fielmente cumplido hace varias jornadas. Ahora la lluvia.

Sin duda estaba escrito que para merecer la gloriosa posición madrileña había que hacer merecimientos extraordinarios; esos que nos hubieran parecido hace meses todavía absolutamente irrealizables. Hoy, ya estamos convencidos de que todo es igual, aunque todo sea tan terriblemente duro como lo actual. Con lluvia, con viento, con huracanes y hasta con galerna, España encontrará los caminos de su salvación, porque el espíritu del Ejército ha conquistado la fe del caudillo,

y Franco ni sabe de desmayos ni conoce de otros móviles que la victoria definitiva, sin cortapisas ni paliativos.

CONTRAATAQUES Y EXPLORACIONES

Arrojado de la Cuesta de la Reina, el enemigo, obligado por los oficiales extranjeros, que ni siquiera tienen valor para ponerse a la cabeza de los grupos de choque —que son mandados por desgraciados a quienes les imponen las estrellas para que se les haga más grata la muerte— intentaron un inútil contraataque, que sólo sirvió para que se acrecentase el ya importante número de bajas que sufrieron ayer.

Han avanzado los grupos de choque en exploración, sin que nuestros soldados contestasen a sus nerviosas descargas; pero cuando no podían esquivar el bulto sin riesgo, entonces se les cegó el terreno con bombas de mano y fuego de ametralladora, y allí, cerca de nuestras líneas, quedaron los cuerpos desvencijados y rotos como mojonnes que señalan que por la Cuesta de la Reina no se puede pasar, porque está defendida por valientes.

La sorpresa que el enemigo ha recibido con nuestro avance ha sido impresionante. Nuestros escuadrones de Caballería llegaron hasta Ciempozuelos en reconocimiento, y un grupo de Regulares llegó hasta el mismo Manicomio. El pueblo estaba por completo abandonado; no se vió ni un solo habitante. En el Manicomio, que probablemente también debió servir de cárcel, se veían algunos cadáveres de desgraciados, que antes de la evacuación fueron sin duda asesinados.

Nuestras fuerzas, después de su importante exploración, volvieron a sus bases.

Como se ve, el enemigo hasta la fecha rehuye el encuentro y el choque con nuestras huestes.

Confiamos en que Dios abra pronto las puertas del cielo a la dorada alegría del sol; bajo su palio avanzarán nuestras banderas, cantando el himno triunfal por el camino de la victoria.

LA VERDAD ES HIJA DE DIOS

Al ser registrados los milicianos rojos que cayeron muertos en el último ataque de nuestras fuerzas a Boadilla, a uno de ellos se le encontró la carta que el padre de Saturio Torón le dirigió al jefe rojo Perea, y en la que confirmaba la muerte de su hijo y pedía que se le enviasen todos los efectos que pertenecieron a aquél. En dicha carta, el padre de Saturio Torón hace nuevas protestas de sus convicciones revolucionarias, de las que su hijo, por tradición familiar, era continuador.

Conviene dar a la publicidad estos antecedentes, porque se pretendía hacer creer que el matador de toros aludido estaba por imposición de las circunstancias en el campo rojo, cuando lo cierto es que su temperamento ambicioso le llevó a significarse hasta lograr ser ascendido a capitán de las milicias rojas.

COMO PIENSAN NUESTROS SOLDADOS

Preguntado por un cronista, uno de los bravos soldados que luchan en el frente de Madrid ha dado semejante contestación que revela el alto concepto que tienen de la liberación de España, por la que han ofrecido sus vidas:

—Aquí se cumple con el deber, a secas. Y esta sequedad disciplinada, que se acompaña perfectamente con la frase zumbona y la bromita, a costa de la más crítica situa-

ción, es casi siempre arranque heroico, con gesto indiferente. Nuestra guerra, nuestro triunfo, esta reconquista material de España, que es al propio tiempo espiritual imperialismo, que va a rendir a la Patria sus valores más puros y más profundos; devolviendo a Galicia su galleguismo auténtico; a Cataluña, la laboriosidad; a Valencia, la devoción mediterránea; a Castilla, la fase de servir de faro y guía en la fusión de regionalismos paratéticos, y a Andalucía, el tono cordial, lleno de azul deslumbrante, que es su propia esencia, y como un fruto español, el más acusado bendecido y regado por la sangre del Guadalquivir. Basta ya de cursilerías y de soflamas extranjerizantes; buena bazofia democrática iniciada por intelectuales capaces de vender intelecto, madre y patria; al traste con eruditos y galiparantes, que envenenaron el pueblo, con todas las toxinas de una generación de decadentes. Arriba España, unida de los gallegos y los vascos, y los catalanes, y los extremeños, y los castellanos, y los andaluces, y cuantos sienten la Patria grande y sean capaces de llorar al paso de un trapo amarillo y rojo; pero de dar su vida por él contra todas las invasiones judaicas, marxistas, bolcheviques y hasta con ribetes liberaloides.

Y A PESAR DEL MAL TIEMPO SE LUCHA

Los campos están francamente intransitables, con más de medio metro de agua. Aun contra estos obstáculos, tan difíciles de salvar, luchan y vencen nuestros soldados, que han rectificado sus posiciones para consolidarlas mejor, desalojando al enemigo en el sector de Aranjuez de aquellas que éste ocupaba y que constituían mejores defensas para avanzar y guarecerse.

Palmo a palmo se hace retroceder los comunistas, pero hoy oponen éstos una resistencia que pudiéramos llamar de protocolo. En todo el extenso sector que ocupan nuestras fuerzas en la carretera de Extremadura, barrio de Usera, Carabancheles, Villaverde y Getafe, no tuvimos ayer más bajas que tres heridos. Si se tienen en cuenta que en algunos de estos sitios nuestras líneas sólo distan de los parapetos rojos escasos metros, que el paqueo por esa causa es casi constante y que en las avanzadillas a cualquier movimiento tienen encima el aviso del fusil, se verá que la actividad enemiga en esa parte del frente, que hasta hace poco ha sido de la más movida, remitió de modo extraordinario, con lo que nos hace suponer que los comunistas andan desconcertados y mueven sus fuerzas de un punto a otro, ignorantes, como nosotros mismos, por dónde recibirán la estocada final. De que la recibirán, no hay duda alguna.

Un capitán, un teniente, un sargento y un soldado, que a través del túnel de un colector consiguieron llegar cerca de nuestras posiciones para entregarse, refirieron los momentos de pavor que están viviendo los milicianos en Madrid, que dan por supuesto que nuestras tropas entrarán de un momento a otro en la capital.

ESFUERZOS INUTILES

El día 29, por el sector de la Casa de Campo, hubo algún cañoneo y el enemigo intentó alguna salida desgraciada, porque se caló hasta los huesos, se le hicieron algunas bajas y no pudo conseguir nada de lo que se propuso. Pretendía mantener la desmoralizada moral de los milicianos a fuerzas de éxitos radiados, pero precisamente los que luchan contra nosotros y sufren las consecuencias son los que saben mejor que nadie la inutilidad de sus esfuerzos.

No nos han reconquistado ninguna trinchera, como ayer afirmaba la radio roja, en el momento crítico en que empezaba a salir ma-

terial de Madrid, pues ni siquiera intentaron ningún ataque serio en el sector Oeste, en donde lo localizaban. Se puede asegurar rotunda y categóricamente que desde que nuestras tropas se encuentran en el frente madrileño, no cedieron nunca al enemigo ninguna de las posiciones que se les conquistó.

La voluntad de Madrid es la de entregarse sin más lucha ni nuevos derramamientos de sangre, porque saben que todo es inútil ante los soldados de Franco, cuyo valor nadie se recata en declararlo. Pero por encima de Madrid hay un poder más: el de los extranjeros, que la tienen ahrojada y cuya tiranía es tan horrible como el terror con el que la imponen. El abastecimiento de la capital es muy pobre. Los guisos han de hacerse con una especie de grasas —que siguen llamando aceite—, que al calentarse producen un humo que hace de todo punto imposible la estancia en las casas y han de darse por satisfechos si encuentran este artículo. La población civil es la que más sufre este estado de cosas, porque las conservas y los artículos que podrían aliviar las enormes necesidades que se sienten se reservan a los hombres militarizados, que también se quejan ya de irregularidades en los aprovisionamientos.

LUCHAS INTESTINAS EN MADRID

Por noticias directas del día 31 se sabe que las luchas entre las organizaciones extremistas adquieren de instante en instante caracteres más enconados. Anoche se insultaban las estaciones de Cartagena y Bilbao, porque en esta última ciudad se habían declarado en huelga los telegrafistas. El locutor cartagenero les llamaba traidores, vendidos a la reacción y que iban a dar lugar a que Franco ganase la guerra. Es un detalle de la armonía que reina en aquel campo.

Muchos paisanos se acercaron con banderas blancas a nuestras posiciones de Seseña, y por ellos conocemos que ayer hubo colisiones muy violentas en las calles de Madrid, que coinciden con el troteo que nosotros oímos y que supusimos que tenía lugar en la misma capital.

Refieren que desde balcones, ventanas y azoteas se disparaba sin cesar contra los milicianos, quienes, al rechazar el ataque dentro de la misma población, dieron ocasión a que

Las operaciones en el Sur

LAS TROPAS NACIONALES ALCANZAN FUENGIROLA

Las últimas informaciones recibidas del frente del Sur, anuncian que las fuerzas nacionales alcanzaron el lunes, hasta la entrada de la villa de Fuengirola, y que varios destacamentos de las fuerzas gubernamentales se han pasado el mismo día al lado de los nacionales.

Fuengirola se encuentra a 23 kilómetros de Málaga. El avance de los nacionalistas está protegido por los buques de guerra de la Junta de Burgos, y en la distancia que falta aún hasta Málaga, no hay más que aldeas de pescadores sin la menor defensa.

CIENTO VEINTIDOS CARABINEROS Y TREINTA Y SIETE GUARDIAS CIVILES SE PASAN A NUESTRAS FILAS

Después de la ocupación de Marbella, durante un avance de una compañía de soldados, 122 carabineros y 37 guardias civiles desertaron del campo rojo, pasándose a los nacionales.

LLAMADAS DE ANGUSTIA

La emisora bolchevique de Málaga ha lanzado muy persistentes llamadas de auxilio, diciendo que necesita urgente ayuda.

los disparos se generalizaron en distintos sitios y direcciones. No saben exactamente los motivos, pero por las explicaciones que dan deduce que lo originó la orden de evacuación y el querer desprender a los niños y mujeres de sus familiares. En las calles de Arena Plaza de España llegaron a arrojar bombas de mano contra los manifestantes, que arrollaban a milicias, que querían oponerse a su paso.

Estos sucesos, que no han sido los únicos ocurridos estos días, vieron ayer más gravedad que anteriores. El tiroteo dentro de Madrid continuaba hoy con la intensidad y dureza como ayer.

NO SE PIERDE EL TIEMPO

Las riadas poderosas hicieron impracticables vados y puentes, el vendaval abatió líneas telegráficas y telefónicas. En otra ocasión el Comité de tanda habría preguntado al Sindicato correspondiente, por tratarse de un servicio orden público, la Casa del Pueblo autorizaba la reparación, en condiciones y con cuántos obreros. Ahora, los muchachos de Ingenieros, los pontones, los de Intendencia, los de transmisiones, se multiplicaron con un celo del que rojos ni siquiera pueden tener idea y luchando bravamente para atender los males que la Naturaleza embravecida iba produciendo, las pocas horas de consumados, desagustados, estaban corrigiendo todos los trastornos, unas veces transitoria, otras definitivamente.

En todos los sectores el esfuerzo de estos instantes, que apenas puede ser belicoso, se entrega a tarea restauradora tanto como a cuidadosa preparación de un porvenir.

Se acondicionan las industrias abandonadas por los rojos y vuelven al trabajo braceros, que acuden de otras regiones noticiosos de esta feliz restauración, que es el sueño más bello de la Historia de España, apenas va reconquistando el viejo dominio patriarcal, que siempre un sentido de laboriosidad. Y no ya en Leganés, sino en Getafe y en los Carabancheles, donde aún se oyen los pacazos traídos, las fábricas que no han sido destruidas, reanudan sus trabajos dirigidos por técnicos, y la vida mercantil va recobrando una modesta actividad, a tono con la población que pudo escapar de las iras de los rojos.

ga ha lanzado muy persistentes llamadas de auxilio, diciendo que necesita urgente ayuda.

La enérgica ofensiva que llevan las fuerzas nacionalistas contra Málaga, no deteniéndose ante ningún obstáculo, parece haber sorprendido completamente a los gobernantes rojos, que vienen realizando durante seis meses su mandato en el Sur de Málaga.

Obreros constructores en gran cantidad, armados de picos y palas han llegado para realizar la construcción de trincheras.

Los gobernantes bolcheviques parecen que no están seguros de obreros, pues en todos sus manifestos ruegan a los trabajadores guarden orden para la defensa de la ciudad.

Mientras tanto ha empezado la salida de la ciudad de los principales consejeros bolcheviques, quienes buscan refugio en Francia.

El grueso de las columnas nacionales se encuentra cerca de Torremolinos, o sea a 18 kilómetros de Málaga.

OPERACIONES DE LIMPIEZA EN MARBELLA

Después de la conquista de Marbella, las tropas nacionales se

al Norte de esta capital, mientras que las vanguardias exploraban la zona que rodea a ésta, en un sector de cuatro kilómetros. Se está procediendo a las correspondientes operaciones de limpieza, teniendo en cuenta que se ha quedado en el pueblo gran parte de la población del mismo, la cual, como se sabe, se eleva a unos diez mil habitantes, en situación normal. El número de muertos sufridos por el enemigo abandonados en el campo de batalla durante su huida, se eleva a varios centenares. Según un primer cálculo, el número de fusiles recogidos en este sector, en los tres últimos días de pelea, abandonados por los rojos, sobrepasa al millar.

ENTRE NUESTRAS TROPAS Y MALAGA NO QUEDA NINGUNA PLAZA DEFENDIDA

Las últimas noticias recibidas del frente Sur, provincia de Málaga, informa que las tropas nacionales han proseguido su avance, conquistando ciertas posiciones de importancia. Algunos destacamentos de milicianos rojos se han pasado a las filas nacionales.

Las vanguardias nacionales se han aproximado bastante al final objetivo, disminuyendo notablemente cada día la distancia que las separa de Málaga. Entre dichas vanguardias y Málaga sólo hay pequeños pueblos de pescadores, de imposible defensa por parte de los rojos. La defensa de éstos tiene que limitarse ya, exclusivamente, a la de la misma capital de Málaga. Como se ha anunciado, a Málaga han llegado elementos de la Brigada Internacional, encargados de cooperar en la defensa de la capital, a cuyo fin se ha constituido, además, una Junta de Defensa.

Malos españoles en el extranjero y malos extranjeros en España

¡QUE LOS ESTAMPILLEN TAMBIEN!

En algunos Departamentos franceses, pero, sobre todo, en Italia, «observan» confortablemente la guerra unos miles de españoles. Son gentes que lograron huir del infierno rojo, fácilmente unos, después de espeluznantes aventuras otros. Viven unos mal; otros bien; algunos muy bien. Durante la república hubo gentes prevenidas que reforzaban las cajas de los equipos políticos de la zona templada y al propio tiempo, se cubrían colocando fortunas en Italia, en Suiza, en Francia... Gracias a estas sagaces previsiones, ahora pueden deslizarse en buenas «máquinas» por las espléndidas carreteras de la costa liguera e incluso organizar brillantes fiestas para celebrar los éxitos de los ejércitos nacionales.

Alguna vez se les ha ocurrido la magnífica idea de venir a España. Pero inmediatamente han rechazado la inoportuna e imprudente sugestión.

Como se vive en España? No son peligrosos los bombardeos? Serán llamadas las quintas, a que pertenecen sus hijos? No sufrieron bastante los días en que permanecieron en España? No han perdido ya varios parientes? Les estampillarán los billetes? De qué vivirán aquí? Hay algún dancing decente en España?

La contestación a estas y otras mil preguntas análogas es siempre la misma: esperar. Es lo prudente.

A nosotros no nos preocupa demasiado el que estas gentes se queden. Lo que nos preocupa es que vuelvan. Y de la misma manera que se han estampillado los billetes pedimos que se les estampillen los carritos o cualquier otro tejido blando, a todos los que a partir de ahora regresen a España.

Los españoles así estampillados constituirían una casta especial y a su cuidado quedarían todos los negocios incómodos de la nueva familia española.

Tiempo habrá de desestampillar a los pocos que tienen motivos legítimos para no regresar.

van a España esos tercos, españoles del extranjero, indignos, por cobardes y por villanos, de continuar disfrutando de nuestra nacionalidad y de aspirar a gozar del honesto porvenir de la nueva Era.

LA CUESTION DE LOS VOLUNTARIOS CAMINO DEL FRACASO

Mal van los acontecimientos para la cuestión de no intervención. Abandonada sin resultado alguna la gestión franco-británica, se inició otra tentativa por parte de la Gran Bretaña restringida al envío de voluntarios, a la cual según impresiones, le espera idéntico fracaso.

Tanto en Londres como en Roma, domina la idea pesimista. La primera causa de este fracaso es la respuesta rusa, que tiene la desfachatez de afirmar que los soviets jamás han enviado voluntarios a España y que espera lo que hagan

otras potencias, para acomodar a ellas su conducta.

Otra de las causas del desaliento es también la contestación francesa, que se parece a la rusa de tal manera que no se diferencian de fondo.

Peores que las respuestas son los hechos. Tanto Francia como Rusia han acrecentado en estos días su intervención en favor de los rojos. Se sabe la enorme y nerviosa actividad que despliega Rusia para socorrer a Málaga, amenazada por nuestras valientes tropas, que a pesar de todos los esfuerzos moscovitas, no tardarán en tomarla.

La conducta de Moscú estaba descontada; pero de Francia se esperaba algo más positivo; había ingenuos que confiaban en que Blum suspendería, por lo menos estos días, el envío de voluntarios. Ha sucedido lo contrario.

El desaliento de Londres, es muy lógico. Este nuevo gesto de París

Mientras los hay que sufren y combaten...

Mientras aquí, en esta isla privilegiada y bella, se desliza ahora en plena estación de invierno, una serie de días templados y agradables que parecen escapados de la aún lejana primavera, reina el frío en otras regiones de España y llueve abundantemente en los frentes de Madrid, inundando el agua las trincheras y encharcando la tierra convertida en campo de operaciones. Mientras aquí se desliza bajo el cielo azul la nieve perfumada de los almendros en flor, que al esparcir el aire sus pétalos semejan copos ligeros o temblorosas alas de mariposas blancas, nieve de verdad, cae nieve bonita y fría que hiela el aliento y entorpece los miembros, en las regiones del Norte, — Santander, Asturias, — y en las montañas altas de Somosierra y Guadarrama, donde nuestros soldados admirables y heroicos, luchan, además de sus contrarios de enfrente, con las inclemencias y las molestias de las nieves, el barro, el frío, la nieve... Mientras aquí podemos saciarnos con ese pan tierno y blanco elaborado con las finas harinas de los trigos crecidos en las anchas llanuras castellanas y leonesas, hay ciudades como Madrid y Barcelona, que, sufriendo las consecuencias del dominio rojo, se ve obligada a la pobre población civil de grandes aguantar largas esperas y formar molestas colas para conseguir solamente una infima cantidad de pan... Mientras aquí, por una Providencia palpable y manifiesta, y tal vez demasiado poco agradecida, gozamos por ahora de una vida perfectamente normal y absolutamente tranquila, hay en estos mismos momentos regiones desoladas por haber sentido en su suelo el paso destructor y mortífero de la guerra, y también otras donde aún se vive en la continua amenaza de las bombas y la metralla.

Por todo eso, mientras los hay que sufren y combaten, mientras se encharcan los soldados en el barro de los campos de batalla y se empapan en el agua que llena las trincheras; mientras hay muchedumbres mal alimentadas y faltas de lo necesario, resulta impropio, anti-cristiano y anti-español, que los que están tranquilos en la retaguardia se entreguen a diversiones y entretenimientos nunca recomendables por su moralidad y ahora más reprobables que nunca por razón de las actuales circunstancias. Llega el carnaval en estos tiempos tristes... ¿Cómo se portará la juventud de nuestra isla? Sería impropio e indigno que aún la hubiera dispuesta a recrearse a los sonidos de extravagantes orquestinas o a moverse al compás de los bailes, mientras hay tanta juventud hermana que vive una vida incierta a los desagradables sonidos de los bombardeos y los cañonazos; mientras a tanta juventud herida y destrozada se le hacen largas y dolorosas las horas en la inmovilidad de las camas de los hospitales... Pues, ¿cómo se portará la juventud de nuestra isla?

demostrada protección para con nuestra isla privilegiada y bella, por sentimientos de cristianismo y humanidad hacia cuantos, en estas mismas horas sufren y combaten, el comportamiento de la juventud mallorquina referente a los festales de carnaval lebe ser el del más rotundo retraimiento. Y esto fuera una prueba de patriotismo en estos momentos en que, aunque tranquilos para nosotros, humean y se arruinan tantos monumentos artísticos y España padece y se sangra por tantas heridas abiertas. Prueba de patriotismo que ya se ha dado en Galicia, en donde no se abren las puertas de los locales de espectáculos. Sería algo de buen ver que en nuestra isla se hiciera algo en este sentido: algo de privación de recreos y mortificación de gustos a favor del movimiento nacional. Debiera hacerlo nuestra española isla mediterránea, cuando allá a lo lejos, en el caliente mar de las Antillas, lo hace una isla que un tiempo fue española y que por lo que se deduce no ha perdido el amor a su vieja Madre. Ella es Cuba. De un período de esos días, copiamos esta noticia de la Habana: "Han sido suprimidas las tradicionales fiestas del mes de febrero. Se ha tomado esta determinación considerando que no es lícito organizar festejos mientras la gran España sufre los horrores de la guerra". Se presenta ahora una ocasión para que la juventud mallorquina demuestre su buen sentido y su patriotismo. Un comportamiento indiferente y ajeno para con las desgracias de la Patria grande sería incomprensible... Como resulta incomprensible que en nuestra isla haya ambiente y elementos para organizar y asistir (como se ha hecho) a un "fé de moda a beneficio de los huérfanos de la guerra". De costumbre tan probable (y ésta sí que es abiertamente anti-cristiana) de pretender con risas y diversiones de unos, secar las lágrimas y consolar los sufrimientos de otros, publicó acertadamente en una ocasión, el españolísimo semanario femenino "Ella", que se editaba en Madrid: "...esa caridad de festivales y de té benéficos, y de funciones teatrales... ha de acabar. Con eso hay que terminar de una manera resuelta... Esto ya resulta intolerable. Que se diviertan por gusto o por capricho, pero no en nombre del dolor y de la miseria de los desgraciados".

Y ahora como nunca, cuando el ambiente está impregnado de sufrimientos y tragedias, sería una profanación al dolor de la Patria, sería un desprecio a la angustia nacional, el que los que han tenido la suerte de poder vivir en una retaguardia, bien aprovisionada y tranquila, se entregaran disipadamente a festejos y diversiones, mientras en propias tierras hermanas y españolas los hay tantos que sufren y combaten...

Los rojos rusos tienen cogido un pánico horrible a las tropas de Franco. Algo parecido ha ocurrido en el sector de la Ciudad Universitaria, donde el fracaso enemigo fue rotundo, sirviendo únicamente sus intenciones para demostrar una vez más el descrédito de sus baterías y de sus servidores. No sirven para nada.

También sucedió cosa igual en el palacete de la Moncloa y en el sector de Residencia de Estudiantes en cuyos puntos los soldados de España tuvieron ocasión de salir de sus posiciones, haciendo una espantosa carnicería en las filas enemigas.

El consejero de Enseñanza de la Generalidad de Cataluña, Sbert, ha declarado a los informadores de Prensa que en el Consejo por aquella celebrado, se ha estudiado detenidamente el resultado de la entrevista recientemente efectuada entre Largo el Canallero y Companys en Benicarló.

La entrevista tuvo lugar para estudiar la forma de llevar al terreno legal el cumplimiento de las reivindicaciones catalanistas, en sus aspectos económicos, financiero, cultural, militar y político. Como se supondrá, Companys ha pedido a Largo Canallero la independencia casi absoluta de Cataluña, con el fin de tener derecho a suspender la existencia de fronteras con Francia, con ánimo de fomentar, dice, el comercio con dicha potencia, bien sea vendiendo los géneros de fabricación catalana, bien comprando las materias primas que la industria catalana exige en los momentos

Congregación de la Presentación y San Alonso SOLEMNES Y TRADICIONALES EJERCICIOS PARA HOMBRES EN LA IGLESIA DE MONTESIÓN Tendrán lugar la semana de Pasión, del 14 al 21 de Marzo. Los dirigirán El M.ltre. Sr. D. Andrés Coll y el R. P. Pedro M. Isla, S. J.

no contribuirá mucho a reforzar la misión franco-inglesa.

Por otra parte, el clima extremista sigue prevaleciendo en Francia, como lo prueba la elección para diputado de Henry Salengro en el distrito de Lille, con disminución de votos para el candidato conservador con referencia a la elección anterior. La plaga de las huelgas persiste, pese a todo lo legislado y a los esfuerzos de Blum tan interesado en probar la eficacia de sus medidas.

EL GOBIERNO FRANCÉS COMPRÓ TRIGO PARA LOS MARXISTAS ESPAÑOLES

El Gobierno francés, por mediación de agentes del Frente Popular, ha comprado a Yugoslavia, 1.500.000 toneladas de trigo. Como da la casualidad de que Francia no necesita de ese trigo. Como da la casualidad de que Francia no necesita de ese fundamento, que ha sido adquirido para enviarlo a la España roja, por la frontera franco-catalana.

La Prensa francesa, no afecta al Frente Popular, protesta de estas maquinaciones. En cambio la Prensa izquierdista, ni siquiera ha dado la noticia de esa extraña adquisición de trigo.

FRACASOS RUSOS EN MADRID

Los rojos rusos tienen cogido un pánico horrible a las tropas de Franco. Algo parecido ha ocurrido en el sector de la Ciudad Universitaria, donde el fracaso enemigo fue rotundo, sirviendo únicamente sus intenciones para demostrar una vez más el descrédito de sus baterías y de sus servidores. No sirven para nada.

También sucedió cosa igual en el palacete de la Moncloa y en el sector de Residencia de Estudiantes en cuyos puntos los soldados de España tuvieron ocasión de salir de sus posiciones, haciendo una espantosa carnicería en las filas enemigas.

Las diminutas repúblicas de taifas CATALUÑA Y «EUZKADI» HACIA SU TOTAL INDEPENDENCIA

El consejero de Enseñanza de la Generalidad de Cataluña, Sbert, ha declarado a los informadores de Prensa que en el Consejo por aquella celebrado, se ha estudiado detenidamente el resultado de la entrevista recientemente efectuada entre Largo el Canallero y Companys en Benicarló.

La entrevista tuvo lugar para estudiar la forma de llevar al terreno legal el cumplimiento de las reivindicaciones catalanistas, en sus aspectos económicos, financiero, cultural, militar y político.

Como se supondrá, Companys ha pedido a Largo Canallero la independencia casi absoluta de Cataluña, con el fin de tener derecho a suspender la existencia de fronteras con Francia, con ánimo de fomentar, dice, el comercio con dicha potencia, bien sea vendiendo los géneros de fabricación catalana, bien comprando las materias primas que la industria catalana exige en los momentos

actuales está en gran parte paralizada.

También ha pedido al monstruo que se reconozca a la Generalidad de Cataluña el derecho de intervenir en el Banco de España, en lugar de hacerlo el Estado, como hasta el presente. Entre las peticiones referentes a este particular, destaca la solicitud de que las reservas oro del Banco de España sean distribuidas, donando una parte proporcional de las mismas al Consejo de la Generalidad.

Como se hablaba de reparto, inmediatamente ha acudido a Valencia una representación del Gobierno de la República de Euzkadi, que quiere también se recuerde su existencia cuando aquél pueda tener lugar, solicitando de Largo el Canallero la concesión de las mismas ventajas que solicita para sí la Generalidad de Cataluña.

Mientras en la vanguardia los incautos milicianos marxistas participan en el reparto de «regalos» con que les obsequian las tropas nacionales, en la retaguardia, sus dirigentes hablan de repartirse el oro del Banco de España producto de tantos saqueos.

LA GENERALIDAD DE CATALUÑA SIN CINCO

Las Cajas de la Generalidad están exhaustas. Desde el día primero del mes han sido dictadas restricciones. Los asalariados que cobran más de 75 pesetas por semana y en cuyas industrias, por estar colectivizadas, es la Generalidad la que garantiza los salarios, no recibirán más que ésta suma como máximo. La diferencia de su sueldo, se les quedará a deber.

Hasta la fecha, la Generalidad llevaba adelantadas ciento diez millones de pesetas en concepto de salarios. La guerra representa por otra parte dos millones de gastos diarios: sesenta millones por mes. Y la Generalidad, antes del «nuevo estado», tenía un presupuesto que no llegaba a los 65 millones anuales.

Resumen: La bancarrota.

Comentarios al discurso de Azaña. - Como fueron asesinados los monjes de Montserrat.

LAS FALSEDADES DE UN DISCURSO

Se ha comentado mucho el cínico discurso pronunciado por el llamado presidente de la República española, Manuel Azaña. Sobre todo se comenta la afirmación de que el Frente Popular de España «lucha por una república democrática y parlamentaria que nada tiene que ver con el comunismo».

A este respecto, en los medios políticos y diplomáticos, de rango internacional, se afirma que las manifestaciones de Azaña son de una falsedad absoluta, puesto que el Frente Popular español había recibido instrucciones y órdenes concretas del Komintern y de Moscú, para el más eficaz desarrollo de un plan encaminado a implantar en España un régimen soviético.

Dicho plan se ajustaba a los siguientes puntos, que como está ya probado hasta la saciedad, empezaron a ser puestos en práctica:

Primero. — Dimisión de Alcalá Zamora.

Segundo. — Medidas represivas y vejatorias para con los jefes y oficiales del Ejército.

Tercero. — Destrucción de iglesias y conventos.

Cuarto. — Transporte del oro.

Quinto. — Nacionalización de los Bancos e incautación de las tierras.

Sexto. — Destrucción de la burguesía y supresión de los periódicos.

Séptimo. — Implantación del terror para justificar la eliminación de derechistas.

Octavo. — Movilización de milicias obreras armadas.

Noveno. — Guerra a Portugal por todos los medios, etc.

COMO FUERON ASESINADOS LOS RELIGIOSOS DE MONTSERRAT

Se encuentra en Burgos un religioso de la Comunidad del Monasterio de Montserrat, que ha dado algunos detalles acerca de cómo fueron asesinados los religiosos de dicho Monasterio.

El —el religioso que ha hecho este relato—, se encontraba cumpliendo sus deberes militares en un regimiento de guarnición en Cataluña, circunstancia a la cual debe su vida.

Cuando estalló el movimiento,

los religiosos del estado Monasterio, salieron del convento y pudieron refugiarse en una cueva natural de los montes de aquel contorno. Los rojos pudieron averiguar el escondite de los religiosos, y montaron guardia a la entrada de la cueva, provistos de ametralladoras. Transcurrieron algunos días, y los religiosos se vieron en la necesidad de abandonar la cueva porque ya no tenían víveres y algunos de ellos, estaban enfermos.

Los rojos, a medida que los religiosos abandonaban la cueva, los fueron ametrallando bárbaramente. Además, les quitaron la ropa y cuanto de valor llevaban.

¿Cómo estará Madrid!

MERIENDA DE NEGROS

Se evacuó de la capital de España todo el oro de los Bancos y todo el tesoro nacional, llevándolo a países extranjeros para la adquisición de material bélico, excepto los millones que habrá retenido algún jefecillo comunista para pasar a su anchas el tiempo que sobreviva a la actual guerra, y mientras tanto el pueblo madrileño está pasando las de Caín para poderse alimentar. Esa es la camaradería y fraternidad que

gustan los embajadores de masas que a nombre del lema fraterno les han prometido siempre un paraíso.

De cómo lo pasan actualmente en Madrid las familias pobres que no disponen ya de casa ni dinero nos dará una idea lo que sucede en los restaurantes de primer orden, a los cuales sólo tienen acceso los que cuentan con reservas o con el apoyo de los actuales dirigentes. No hemos de decirlo nosotros; preferimos transcribir unos expresivos párrafos de «El Sindicalista» de Madrid suscritos por el escritor rojo Antonio Hoyos de Vincent, en los que se ve como late el corazón del Madrid bolchevizado. Fíjate, lector:

«Y conste que en cuestión de abastos, hemos repetido la fábula de la cigarra y la hormiga. Hemos cantado (léase malgastado) todo el verano, y al llegar el invierno...

Faltan algunas cosas precisas; pero hay abundancia de otras. Lo que nos falta, sobre todo, es calma, serenidad y mesura. Los que, disfrutando de una familia, comen en su casa, aún se hacen a una minuta casera, monótona quizás, pero sabrosa; los que, faltos de hogar, hemos de rodar por ahí, vemos en esos restaurantes, espectaculares edi-

ficantes. Comía yo el otro día en uno de los que con más regularidad sirven en esta ciudad. Los que fuimos puntuales y logramos sitio, empezábamos; sobrados para un segundo turno, y aun un tercero, esperaban de pie; en la puerta, al cerrarla, pusieron un cartel: «No hay comida», y comenzó la lucha.

Rezagados pretendían entrar; mujeres acostumbradas a tiempos en que abundaba la comida, si llegaba a escasear, con un guiño de ellas a los encargados y una sonrisa a los clientes surgía como por ensalmo; familias en que al matrimonio acompañaban cuatro o cinco niños, y matrimonios en plan de «ir de fonda» (todos ellos mucho más en su lugar y colaborando al bien común en su casa, aunque implique el sacrificio de las colas), pugnan por coger sitio, y, perdida la buena educación, protestaban, se mupjaban, discutían. Las mujeres se apoderaban de asientos que no eran suyos; los niños, lanzados a la conquista de plazas ocupadas ya, con la inconsciencia de la infancia, alborotaban, molestaban; y lo que era un restaurante correcto tomaba ahora un lamentable aspecto de merienda de negros».

Cocina práctica

SOPA DORADA CON HUEVOS

Se baten unos huevos, poniendo luego en el batido unas rebanadas gruesitas de pan, con su corteza. Hecho esto, se las deja empapar bien por espacio de quince o veinte minutos, friéndolas como buñuelos. Después se ponen, hechas pedacitos, en caldo del cocido, con trocitos cuadrados de jamón crudo o gallina cocida, si se tiene a mano cuidando de poner sólo el caldo preciso para que se empape bien. Luego se ponen en la hornilla caliente, con fuego sobre la tapadera para dorarla.

Grandes Almacenes de Tejidos SEÑORA, CABALLERO

¡NO LO OLVIDE!

El mejor surtido en artículos de vestir. Los Almacenes

«LE PRINTEMPS»

Sastrería Modistería

CALZADOS PARA MILITARES Y MILICIANOS

VERDADEROS PRECIOS DE HONOR

Botas altas (aviador) para Jefes

A. mano, color o negro

Corrientes sin medida 36 ptas. - Corrientes a medida 40 ptas. - Extra sin medida 40 ptas. - Extra a medida 44 ptas.

IFORRO COMPLETO DE PIEL, GRAN DURACIÓN!

GRANDES EXISTENCIAS EN CALZADOS PARA BALILLAS

Anselmo, Clavé, 19 - BARATURA



COMED GALLETAS...

PERO GALLETAS

C E T R E

Fábrica y despacho: Bolserra 5



Taller Eléctrico del Automóvil

de Rafael Puigcercós

PALMA DE MALLORCA TELÉFONO 1097

Estación de Servicio eléctrica
Agente especial de los Productos "TUDOR"
Bobinaje en general.

11 Febrero, 63. Carretera de Manacor (frente Garaje Popular)

La casa mejor surtida en novedades para señoras

CASA DE CONFIANZA

Mercería

Colón

RAFAEL CORTÉS

Gran surtido en Peletería Siempre las últimas novedades

Colón, 58

PALMA DE MALLORCA

Cementos FRADERA, S. A.

Portland artificial «LANDFORT»

Gravier Portland «VALCARCA»

ROCALLA S. A.

Bovedillas patentadas para la construcción de techos. Canalones indestructibles que no se oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc. Depósitos para waters, muy económicos. Todo fabricado por ROCALLA, S. A. a base de cemento y amianto. Tubos para la conducción de aguas. Depósito para agua.

AGENTE EXCLUSIVO EN BALEARES

ALFREDO LLOMPART

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Bernardino Seguí

Juan Escudero, 18 - Teléfono 2466 y 1135

Construcciones en general.

Obras por contrata.-Presupuestos y anteproyectos.

Estructura cemento armado.

Descuentos Asociaciones Religiosas, Culturales y Benéficas.

COMPRO ALHAJAS

No vender alhajas, papeletas empeño sobre alhajas, dentaduras usadas y objetos plata vieja sin antes consultar con la PLATERIA, calle Jaime II núm. 55 (frente Fábrica Paraguas.)

PROPIETARIOS:

No hagan sus acometidas de agua sin antes consultar precios a

Ignacio Fuster

Calatrava, 30 y 32
Teléfono 2861

Fábrica de Alpargatas

OBRA DE PALMITO LONAS - ALPARGATAS

Catalá y Riddort, S. A.

Lonjeta, 14 Teléfono 1760

PASTAS PARA SOPA



LA VICTORIA BALEAR

SON LAS MEJORES

Fábrica: J. A. Clavé, 14 Tel. 1520

Anunciad en

EL LUCHADOR

que es el periódico de MAS TIRADA de Mallorca